



# Vorläufiges Protokoll der 02. Sitzung des 49. Studierendendenparlaments am 26.04.2023

## Anwesenheit

---

### Liste 1: Patrik

- 1. Patrik Aivazi
- 2. Oliver Pieper
- 3. Son Le Thanh

### Liste 2: Profitratte

- 1. Luisa Malick
- 2. Patrick Francisco Alves
- 3. Ludwig Josefine
- 4. Andreas Klinko
- 5. Kevin Sinner
- 6. Fabian Krell
- 7. Rahime-Ergem Cetinbag
- 8. Arno Stockhausen
- 9. Luis Felipe Barbosa Cajado
- 10. Maxi Ascione
- 11. Jonas Hochbrückner
- 12. Adel Khadraoui
- 13. Lisa Rose
- 14. Marius Brenner
- 15. Ayebüke Küçük
- 16. Michelle Stoltze
- 17. Michelle Gerhardt

### Liste 3: DSL

- 1. Sebastian Bücken
- 2. Franziska Ehrhardt
- 3. Robert Lorenz
- 4. Niclas Benken (Behnken)
- 5. Shaleen Hoffmann
- 6. Maximilian Wessel
- 7. Dennis Pleyer
- 8. Chantal Ann Chalas
- 9. Haris Abbas Qureshi
- 10. Merve Tekin
- 11. Alexander Fenyk
- 12. Thu Van Vu
- 13. Jan Windecker
- 14. Hanna Von Trümbach
- 15. Lovepreet Singh Metla
- 16. Isabelle Wirth
- 17. Kevin Rupp
- 18. Sabrina Dracic
- 19. Erik Teitge
- 20. Katharina Konradi



- 21. Heinrich Hiebert
- 22. Jasmin Schmitt
- 23. Adrian Niemeyer
- 24. Ning Yang
- 25. Marius Oldenschläger

#### **Liste 4: FB3-Vip´s**

- 1. Jessica Johnson**
- 2. Enis Dogan
- 3. Nathalie Gieselmann
- 4. Amelie Klein
- 5. Anna Hendlmeier

#### **Liste 5: Quotenfrauen**

- 1. Michele Helms-Brooks**
- 2. Marlene Therese Decker
- 3. Emma Nienhaus
- 4. Laura Lobello
- 5. Marianne Elisabeth Leonhardt
- 6. Laurena Wagner
- 7. Jenny Brückmann
- 8. Marie Grütter

#### **Liste 6: GORILLAS**

- 1. Noah Kleist**
- 2. Thorben Buch**
- 3. Alena Nguyen**
- 4. Lucas Katschke**
- 5. Leonie Brand**
- 6. Dervis Odun
- 7. Lia Comesana Macias
- 8. Sascha Hippert
- 9. Janina Warschewski
- 10. Laura Linn



# Tagesordnung

---

## Tagesordnung:

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Verabschiedung des Protokolls der 01. Sitzung des 49. Studierendenparlaments
3. Genehmigung der Tagesordnung
4. Wahl des Wahlvorstandes
5. Wahl des Rechnungsprüfungsausschusses
6. Wahl des Ältestenrates
7. Wahl des Wahlausschusses
8. Berichte
  - a. Präsidium
  - b. AStA
  - c. Delegierte
  - d. Weitere Ausschüsse
9. Haushaltsentwurf 2023/2024 AStA
10. Finanzanträge
11. Wahlordnung für das Studierendenparlament
12. Sonstiges

Sitzungsanfang: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:44 Uhr



# Protokoll

## TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Niclas eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Parlamentarier\*innen zur 02. Sitzung des 49. Studierendenparlaments.

Feststellung der Beschlussfähigkeit:

13/25 anwesend

- Beschlussfähigkeit ist festgestellt

## TOP 2 Verabschiedung des Protokolls der 01. Sitzung des 49. Studierendenparlaments

**Abstimmung:**

12 JA/0 NEIN/1 ENTHALTUNG

(13 abgegebene Stimmen)

→ Angenommen

**GO-Antrag:** Der Haushaltsentwurf soll auf TO-Punkt 4 und die Finanzanträge auf TO-Punkt 5 vorgezogen werden. Die FS 4 möchte noch einen FA stellen und das HoPo-Referat möchte einen Unterpunkt bei den Berichten.

## TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung

**Abstimmung der geänderten TO:**

13 JA / NEIN / ENTHALTUNG

(13 abgegebene Stimmen)

## TOP 4 Wahl des Wahlvorstandes

**Vorgeschlagen Kandidaten:**

- Mika
- Leonie
- Marië

Es ist keine Vorstellung gewünscht.

**Abstimmung:**

11 JA / NEIN / 1 ENTHALTUNG

(12 abgegebene Stimmen)

→ angenommen

## TOP 5 Wahl des Rechnungsprüfungsausschusses

**Aufgabenvorstellung:** Es geht um das Prüfen sämtlicher Belege des Haushaltsjahrs. Es muss zu jeder Rechnung einen Beleg geben und geprüft werden, ob alles richtig gebucht worden ist. Anschließend schreibt man einen Bericht und vermerkt darin, wenn etwas fehlt (z.B. ein Beleg). Zuletzt werden Handlungsempfehlungen gegeben und der Bericht



wird in der StuPa-Sitzung vorgestellt. Alle Mitglieder des Rechnungsprüfungsausschusses dürfen in keinem Amt der zu prüfenden Legislatur tätig gewesen sein.

**Vorgeschlagene Kandidat\*innen:**

- Paula Tasama → Ja
- Muska Dayani → Ja

Eine Vorstellung der Kandidatinnen ist gewünscht.

Paula Tasama: Ich bin seit ein paar Monaten im Rechnungsprüfungsausschuss und würde gerne weiter machen.

Muska Dayani: Ich bin seit ein paar Jahren im Rechnungsprüfungsausschuss und würde es gerne weiter machen.

En Bloc Abstimmung gewünscht? → Ja

**Wahlgang 1:**

11 JA / 0 NEIN / 1 ENTHALTUNG

(12 abgegebene Stimmen)

**Wahlgang 2:**

9 JA / 0 NEIN / 2 ENTHALTUNG

(12 abgegebene und 1 ungültige Stimme)

**Wahlgang 3:**

10 JA / 1 NEIN / 1 ENTHALTUNG

(12 abgegebene Stimmen)

→ Muska und Paula nehmen die Wahl an.

## **TOP 6 Wahl des Ältestenrates**

Vertagt

## **TOP 7 Wahl des Wahlausschusses**

Vertagt

## **TOP 8 Berichte**

Präsidium:

Wir waren regelmäßig auf den AStA Sitzungen vertreten. Es gab viel Austausch und viel Motivation. Außerdem haben wir uns bei der ESE vorgestellt und hatten zwei Jour-Fix-Termine mit dem Hochschulpräsidium, die nächsten zwei wurden jedoch leider verschoben.

ASTA:

Der Austausch untereinander läuft gut, sonst haben wir das gleiche wie das Präsidium gemacht. Wir hatten einen Stand beim Info-Markt. Das Flunkyball-Turnier war gut und die Kneiptour war ebenfalls gut besucht. Das International Referat hat eine Games Night veranstaltet, die sehr gut besucht war. → Die Gamesnight ist ein Vernetzungs Angebot mit verschiedenen Stationen und verschiedenen Brettspielen. Es gibt schon Pläne für die nächsten Treffen. Wir haben viel für Ordnung im AStA gesorgt wie z.B. den Keller aufgeräumt und ein bisschen Renovierungsarbeiten vorgenommen. Als nächstes steht das Familienfest am 16.5 und das Fest der Demokratie am 23.5, sowie die Semester Opening Party am 27.5 an. Wir haben früh genug mit der Planung angefangen, um alle Fehler der letzten Jahre zu vermeiden. Wir suchen jetzt Helfer\*innen für das Fest und sind im Austausch mit dem Referat für Sport und Gesundheit für das Sommerfest. Für die Bicycle-Challenge wollen wir evtl. einmal die Woche Fahrrad Exkursionen anbieten. Ab Juni startet der Charity-Run veranstaltet durch das Sport Referat → Es wird eine Siegerehrung geben. Das Finanzreferat bucht bis Juni das letzte Haushaltsjahr fertig. Das Semic-Referat klärt am Freitag mit dem RMV, wie das Update zum 49€ Ticket laufen kann. Das Umwelt Referat wird erst ab Mai starten, weil das Büro N eine neue Abteilungsleiterin bekommt → Starke Themen an der Hochschule sind z.B. die Mülltrennung, sowie mehr Mehrweg-Möglichkeiten



und die Verwendung von Recycling Material. Es gibt jetzt eine neue Beratungsecke im Beratungsbüro. Sebastian hatte keine Zeit die Protokolle der Vorstandssitzungen hochzuladen. → Bis zum 24.5 soll alles hochgeladen sein.

#### HoPo-REFERAT:

Es wurde viel besprochen, jedoch wenig beschlossen. Der RMV hat keine technische Infrastruktur um das 49€ Ticket upzugraden (Problem1). Das zweite Problem ist, dass das Semesterticket sehr viel billiger sein müsste als vergleichbare Tickets. Ist das Solidarmodell dann immer noch rechtens, wenn die Alternative so viel günstiger geworden ist? Wir sind mit der Goethe-Uni in Kontakt, denn eig. sollte sich der RMV bei den Unis in Frankfurt melden. Die Goethe-Uni will einen Presse Text rausgeben und fragen uns an, ob wir uns daran beteiligen wollen. Außerdem wollen sie einen Brief unterzeichnet von allen ASten an den RMV schicken, um Druck zu machen. Es gibt die Idee, dass es ein verbilligtes Ticket (ca. 29€) geben wird. Jedoch müssten dann alle Semesterticket Verträge neu verhandelt werden, falls das 49€-Ticket ausfällt. In FFM zahlen wir so viel mehr für das Ticket als sonst wo. Es sollen sich gerne FB3 Studis wegen Rechtsfragen miteinbinden und das Semtic Büro bei der Verhandlung unterstützen. Am 1.5 sind viele Demos in Frankfurt geplant wegen dem Semesterticket.

Die TV Stud-Organisation ist eine bundesweite Bewegung die Tarifverträge für Studierende Beschäftigte fordert. Ein geforderter Punkt ist z.B. das Thema Studierende Vertreter im Personalrat, weil diese weniger Rechte haben als Arbeitnehmer\*innen, deswegen soll es ein neues Gesetz geben. Denn es ist Pflicht eine Studierenden-Vertretung im Personalrat zu besetzen

→ Wir müssen uns damit befassen, wie wir die Wahl veranstalten, ob diese Teil der Hochschulwahlen oder Teil der StuPa-Wahlen wird. Oder ob das Amt der akademischen oder studentischen Selbstverwaltung zugeordnet wird. Wie genau werden die Personen rechtlich eingebunden?

→ Es gibt Hochschulen die das als autonomes Referat machen.

#### Delegierte:

Oliver ist im Austausch mit den Leuten des studierenden Werks, die erste Sitzung findet am 01.06.2023 statt.

#### RPA:

Wir sind weiter am Prüfen.

#### Ältestenrat:

Wir werden für das Amt regelmäßig Werbung schalten, die auch über den E-Mail-Verteiler verbreitet werden soll. Vielleicht machen wir ein Interview mit dem vorherigen Ältestenrat. → Hinweis: Macht bitte alle Werbung für das Amt.

#### Härtefallausschuss:

Wir haben nichts zu berichten.

#### Anregung:

Bei den Events sollen bitte ALLE Cafés gefragt werden, ob sie mitmachen wollen. Oftmals wurde leider nur das Café1 gefragt.

→ Alle Cafés sollen, wenn möglich eingebunden werden (z.B. beim Sommerfest)

→ Eine Bitte an die Vorstände, dass alle Haushaltssachen hochgeladen werden und evtl. eingeführt werden, dass die Nachtragshaushalte ebenfalls hochgeladen werden.

## **TOP 4      Haushaltsentwurf 2023/2024 AStA**

Enis stellt den Entwurf vor, welcher an den vorherigen Jahren orientiert ist. Er stellt die geplanten Ausgaben dar: Die Reisekosten wurden reduziert, weil diese so gut wie nie genutzt wurden. Der Topf für Veranstaltungen wurde aufgestockt, weil durch Inflation alle Preise angestiegen sind und in der Zeit davor wenige bis keine Veranstaltungen angeboten wurden wegen Corona.

Der Topf für Exkursionen wurde ebenfalls aufgestockt. Für die Opening-Party wurden ebenfalls mehr Gelder einkalkuliert, da diese beim letzten Mal nicht ausgereicht haben. Die Gelder für das Campusfest wurden reduziert, weil der hohe Bedarf letztes Mal nicht gegeben war.

#### **Abstimmung:**



12 JA / NEIN / 1 ENTHALTUNG  
(13 abgegebene)

## **TOP 5      Finanzanträge**

Für die Semester Opening Party wurde ein FA über 60.000€ gestellt

→ Anmerkung: Der FA gilt erst sobald der Haushalt wie wir ihn abgestimmt haben angenommen wurde

FA Semester Opening-Party:

Wir haben die Security gewechselt und sind wieder bei der vorherigen. Außerdem haben wir wieder ein Awareness-Team. Das letzte Mal war die Party so viel günstiger angedacht, da keine Inflation bedacht wurde.

**Abstimmung:**

12 JA / 0 NEIN / 0 ENTHALTUNG

(12abgegebene)

→angenommen

FA Office Lizenzen:

Nicht alle Referate haben Office Lizenzen. Der Austausch von Dateien würde vereinfacht werden, wenn alle Office-Lizenzen hätten. Wir sind vorher auf Office 2010 gelaufen was nicht gerade den Sicherheitsstandards der heutigen Zeit entspricht. Wir haben bereits Lizenzen, jedoch noch nicht für alle Referate.

**Abstimmung:**

11 JA / NEIN / 1 ENTHALTUNGEN

(12abgegebene)

→ Angenommen

FA der FS4:

Wir brauchen ein Sofa für die FS, denn wir mussten das alte abgenutzte Sofa wegbringen, weil es nicht mehr zu retten war. Wir hatten uns das AStA-Paletten Sofa ausgeliehen und müssen das jedoch wieder zurückbringen. Um zu vermeiden, dass das Sofa nicht wieder so eklig wird, kann man bei den ausgesuchten Modellen die Bezüge wechseln, sodass es länger hält. Wir wollen also lieber einmal investieren, anstatt etwas Günstiges zu holen das in einem Jahr wieder kaputt ist.

**Abstimmung:**

12 JA / 0 NEIN / 0 ENTHALTUNG

(12abgegebene)

→ Angenommen

Die FA´s über 500-799€ werden am Beamer gezeigt.

## **TOP 11      Wahlordnung für das Studierendenparlament**

Das Problem letzte Legislatur war, dass es keine Wahlordnung gab und sich der Wahlausschuss an der Wahlordnung für Senats-Wahlen etc. orientieren musste. Deswegen entstand der Wunsch und Gedanke eine Wahlordnung zu verfassen, sowie evtl. die studentischen Wahlen von den Hochschulwahlen zu lösen. Deswegen wollen wir eine Arbeitsgruppe bilden, um eine Wahlordnung zu erstellen und uns mit dem Wahlbüro von der Hochschule zusammzusetzen.  
→ Hinweis: Evtl. auch schauen wie es andere Unis machen. Das Präsidium schickt eine E-Mail für die Bildung einer Arbeitsgruppe.

→ Denn in der Finanzordnung steht eig., dass der Haushalt vor dem neuen Haushalt abgeschlossen sein muss, was oftmals wegen logistischer Probleme nicht realistisch ist.

## **TOP 12      Sonstiges**



Wie erwünscht ist es, dass eine Person im StuPa verantwortlich ist einen besseren Kontakt zu den Studierenden herzustellen? Z.B. könnte man sich präsenter zeigen, indem man die TO in Instagram veröffentlicht und dort auch zur nächsten StuPa-Sitzung eingeladen wird. Man könnte ebenfalls die prägnanten Themen der letzten Sitzung veröffentlichen. Aus der Sicht der Fachschaften und Referentinnen wäre es toll, wenn man vor oder nach den Vorstandssitzungen eine offene Stunde anbieten würde, dass alles direkt ohne Umwege geklärt werden kann.

Wenn es gewünscht wird, können wir auch den Schaukasten reaktivieren.  
Es wäre cool, wenn der ZdF wieder aktiviert werden könnte und der Tag der Fachschaften wieder organisiert wird. Normalerweise fand immer einmal pro Monat eine Sitzung statt.

Nächste Sitzung am 24.05.2023

Schließung der Sitzung: 20:44 Uhr

Protokoll erstellt am 17.04.2023

Franziska Ehrhardt - Schriftführung

Robert Lorenz - Vizepräsident